



Schule trifft Betrieb: AK SCHULEWIRTSCHAFT besuchte die Fa. Hennig in Pfullendorf

Im Rahmen der Veranstaltungsreihe „Schule trifft Betrieb“ des Arbeitskreises SCHULEWIRTSCHAFT haben am 09. April Lehrkräfte und Ausbildungsverantwortliche die Firma „Hennig GmbH“ in Pfullendorf besucht. Claudius Hennig und Udo Gessler präsentierten eindrucksvoll den Betrieb und schilderten die Ausbildungsaktivitäten in den Berufen Industriemechaniker/in und Industriekaufmann/-frau.

Rechtliche Grundlagen zum Schülerpraktikum

Im zweiten Teil der o.g. Veranstaltung ging es um „Rechtliche Grundlagen zum Schülerpraktikum in Betrieben“. Alfred Huber, Referent für Wirtschafts- und Arbeitsrecht der IHK Bodensee-Oberschwaben, stellte die Charakteristika des Praktikums in Abgrenzung zu anderen Tätigkeiten sowie den Rechtsrahmen dar und ging darüber hinaus auch auf den Versicherungsschutz ein. Ein Leitfaden für Betriebe sowie zahlreiche Musterformulare sind hier zu finden: <https://bit.ly/2VNDkES>

Am 21. Mai stehen die Bauberufe im Mittelpunkt

Bereits am 21. Mai um 14 Uhr wird die nächste Veranstaltung des Arbeitskreises SCHULEWIRTSCHAFT angeboten. Unter dem Motto „Vom Praktikum zur Führungsverantwortung“ stehen die Bauberufe und die Möglichkeiten der Aus- und Weiterbildung im Bauhandwerk im Mittelpunkt. Der erste Teil der Veranstaltung findet beim Bauunternehmen rebau in Inzigkofen, der zweite Teil bei der Bildungsakademie der Bauwirtschaft im Bildungszentrum Bau in Sigmaringen statt. Lehrkräfte melden sich über LFB-online an, sonstige Interessierte sollten ihre Anmeldung an das Bildungsbüro richten.

Girls' Day und Boys' Day in Zahlen

Am 28. März fand der 19. Girls' Day statt. Im Landkreis Sigmaringen nahmen insgesamt 149 Mädchen an den 18 angebotenen Veranstaltungen teil. In ganz Deutschland gab es über 100.000 Angebote bei knapp 10.000 Unternehmen. Mehr dazu hier: <https://bit.ly/2Guw3Vn>. Am gleichzeitig stattfindenden Boys' Day ergriffen im Landkreis Sigmaringen 42 Jungen die Gelegenheit, in 38 Kindertages- und Pflegeeinrichtungen pädagogische bzw. pflegerische Berufsfelder kennenzulernen.

Abitur 2019

Im Land Baden-Württemberg machen dieses Jahr 50.500 Schülerinnen und Schüler Abitur. Die beruflichen Gymnasien haben vorgelegt. Sie sind bereits am 2. April gestartet und haben die schriftlichen Prüfungen am 12. April beendet. Die Abiturprüfungen für die Schülerinnen und Schüler des allgemeinen Gymnasiums beginnen erst nach den Osterferien am 30. April und dauern bis zum 10. Mai an.

Sparkassenstiftung lobt erneut einen Bildungspreis aus

Bereits zum zweiten Mal lobt die Sparkassenstiftung der Hohenzollerischen Landesbank Kreissparkasse einen mit 2.500 Euro dotierten Bildungspreis aus. Bewerben können sich Kindergärten, Schulklassen, Lehrerprojekte, Arbeitsgemeinschaften und Bildungseinrichtungen, die ihren Sitz im Geschäftsgebiet der Landesbank Kreissparkasse haben. "Der Bildungspreis

der Sparkassenstiftung der Landesbank Kreissparkasse will neue Konzepte unterstützen und fördern, und somit Gestaltungsräume für den Entwicklungsprozess der jungen Generation schaffen", erklärt Stefanie Bürkle, Landrätin und Vorsitzende des Vorstands der Sparkassenstiftung. "Daher suchen wir innovative pädagogische Projekte oder Konzepte. Nicht der Träger, sondern Idee und Umsetzung sind für uns entscheidend." Bewerbungsschluss ist der 15. Mai. www.ksk-sigmaringen.de/bildungspreis

Europa kommt in die Schule

Insgesamt 45 Schulen aus Baden-Württemberg beteiligen sich von März bis Mai am deutschlandweiten EU-Projekttag. Im Landkreis Sigmaringen nehmen das Hohenzollern-Gymnasium und die Ludwig-Erhard-Schule Sigmaringen sowie das Staufer-Gymnasium Pfullendorf teil.

Studieren, unabhängig von Ort und Uhrzeit

Diese Möglichkeit bietet die Fakultät Informatik der Hochschule Albstadt-Sigmaringen ab dem Wintersemester 2019/2020 an. Dazu wird der bereits etablierte Bachelorstudiengang „Technische Informatik“ zu einem zusätzlichen Online-Fernstudium weiterentwickelt.

Land stellt 304 Millionen Euro für Schulsanierungen bereit

341 Schulsanierungen fördert das Land Baden-Württemberg im Jahr 2019. Aus dem Landkreis Sigmaringen werden zwei Schulen gefördert: Die Realschule in Gammertingen kann sich auf circa 1,8 Millionen Euro, die Grundschule in Bingen auf 196.000 Euro freuen. An beiden Schulen stünden Aufgaben wie der Brandschutz und der Einbau neuer Fenster an.

Weniger Gasthörerinnen und Gasthörer an den Hochschulen im Südwesten

Nach Angaben des Statistischen Landesamtes belegten im Wintersemester 2018/2019 insgesamt 3.881 Gasthörerinnen (44,2%) und Gasthörer (55,8%) eine Lehrveranstaltung an einer Hochschule in Baden-Württemberg. Verglichen mit dem Vorjahr ging die Anzahl um 230 Personen zurück. Die Universitäten Stuttgart, Freiburg und Heidelberg vermeldeten die höchsten Teilnahmezahlen.

Gute Übernahmechancen für Auszubildende im Land Baden Württemberg

Eine Studie des Tübinger Instituts für Angewandte Wirtschaftsforschung (IAW) zeigt, dass Auszubildende nach Abschluss ihrer Ausbildung eine sehr gute Chance haben, vom ausbildenden Unternehmen übernommen zu werden. Das Land Baden-Württemberg liegt mit einer Übernahmequote von 78% über dem Bundesschnitt und über dem westdeutschen Schnitt.

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:
Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen
Landratsamt Sigmaringen
Claudia Baur
Leopoldstr. 4
72488 Sigmaringen

07571 102 5190
Bildungsbuero@LRASIG.de